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EINFÜHRUNG  Einfache Sprache  

Thema    Einfache Sprache –  Nutzen und Merkmale  

Dauer    2.5 Std.  

Zielgruppe  Fachpersonen, die sich für einfaches  Schreiben interessieren  

Kosten    kostenlos  

Termin    Donnerstag , 07.05 .2026 , 14.30 –  17.0 0  

Durchführung   online (Zoom)  

 
Nutzen  
Sie kennen die Merkmale der Einfachen Sprache . Sie wissen, wie Sie Textinhalt,  Sätze und 
Wörter auf ein ansprechendes Minimum herunterbr echen  und somit für  Leserinnen und Leser 
schneller und besser verständlich  machen.   
 
Nach der Einführung  haben Sie eine vertiefte Vorstellung davon : 

▪ W ie Sie Leseanreiz für Personen schaff en, die sich mit Lesen und Verstehen 
schwertun  

▪ Sie kennen Merkmale der Sprache und Gestaltung . 
▪ Sie kennen Regeln der Verständlichkeit und der Textreduktion und haben die ersten 

Übungen dazu gemacht.  
 
Inhalt  

▪ Lesekompetenz und Lesemotivation der Schweizer Bevölkerung  
▪ Perspektivenwechs el: Blickwinkel  von Personen mit schlechtem Lese -Verstehen  
▪ Unterscheidung zwischen normaler, Einfacher und Leichter Sprache  
▪ Elemente, die die Lesemotivation steigern  
▪ Sprachliche Regeln , einen Text verständlicher zu schreiben  
▪ Darstellungsmerkmale, wie  Absatzlänge,  Aufzählungen und Schriften  
▪ Beurteilung von Print -  und Webbeispielen auf Verständlichkeit  
▪ Übungen an vorgegebenen Beispielen  
▪ Hinweise über weiteres Vorgehen zur Umsetzung  

 
Zielgruppe  
Alle, die sich für das Thema Einfache Sprache interessieren. Egal, ob sie selbst 
zielgruppengerecht schreiben müssen oder nicht.  
 
Anmeldung  
https://www.lesen -schreiben -schweiz.ch/einfache -sprache/  
 
Kontakt   
Pascale Mencaccini, Koordinatorin Deutsche Schweiz  
031 508 36 17  
pascale.mencaccini@lesen -schreiben -schweiz.ch   
 
 
Aufbauende s Modul  
AUFBAU UND UMSETZUNG Einfache Sprache und Text -Coaching  
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